
 

 

 

 

 

 

 

                                     校長  間邊 浩二 

 今年もいよいよ残すところ数日となりました。寒さも一段と厳しくなってきましたが、夜空を見上げ

て、星を眺めることが楽しみです。冬場は空気が澄んでいて夜空の星がよく見えるのです。 

 先月の１１月１９日には夕刻から２０時頃にかけて、月食が見られました。今回の月食は月がたいへ

ん深く欠け、継続時間も長い珍しい部分月食でした。当日ご覧になった方もいらっしゃったかもしれま

せん。ここまで深く欠ける月食は１８８１年１２月６日以来、何と１４０年ぶりのことだそうです。次に

同様の月食が見られるのは６５年後だそうなので、かなり貴重な出来事でした。 

 さらに先日１２月１４日の深夜からは、ふたご座流星群の流れ星が多く見えるということで、深夜に

自宅のベランダから眺めていました。かなり寒かったので防寒具を着て見ていましたら、光がスーっと

流れていくところが見えました。よく「流れ星に願い事をすると叶うよ。」といいますが、突然流れる光

にドキッとして、お願いどころではありませんでした。 

 夜空の月や星を見ながら、それらの星がある宇宙の広大さや神秘さに心が洗われるようです。さらに

はその宇宙空間の中に、私たちが住む地球があり、そこで今生きていることにすごく不思議な思いがふ

くらみます。 

 その宇宙で活躍する「宇宙飛行士」の選抜試験を宇宙航空研究開発機構（ＪＡＸＡ）が１３年ぶりに再

開することになりました。今回の募集では、応募資格から「理系の大学を卒業」という項目がなくなり、

文系の大学卒業者でも、３年以上の実務経験（社会人経験）があり、医学的特性（身長、視力、色覚、聴

力）を一定以上有していればいいそうです（その他、多少の条件はあります）。ＪＡＸＡのＨＰから調べ

てみると「年齢制限」は書いてありませんでした。可能性は私にも？ただし、採用人数は「若干名」です。 

 １３年前の２００８年に募集した時の応募総数は、９６３名だったそうです。今回の募集では１３年

ぶりの宇宙飛行士の募集ですので、果たして何名が応募してくるのか楽しみですね。募集期間はＲ３年

１２月２０日（月）からＲ４年３月４日（金）まで。おそらく今回も多くの希望者が集まりそうです。 

 前回の選抜試験に挑み、最終選考の１０人に残った内山 崇さんが書いた「宇宙飛行士選抜試験」（Ｓ

Ｂ新書）という本があります。前回の応募９６３名の中からファイナリスト１０名になり、様々な試験に

挑んだ内山さんとそのとき共に選ばれた宇宙飛行士候補者との交流を、とても興味深く書かれた書籍で

す。 

 内山さんはファイナリスト１０名に残り、宇宙飛行士になりたいという自分の夢をつかみかけたあと

一歩と迫ったところで落とされてしまい、計り知れない喪失感を味わいます。しかし彼は、「後悔はなか

った。結果に不満もなかった。」と言っていますが、自分の夢に向けた思いは深く傷ついてしまい、その

後も苦しい日々があったそうです。一緒に戦った１０人の中から３人が宇宙飛行士になりました。内山

さんは２０１８年になり挑戦から１０年目を迎えた時に、この経験を手記にまとめるこ

とを考えました。「本気の失敗には価値がある。」宇宙飛行士にはなれなかったけれど、

挑戦から得られた体験を後に続く人たちへ残してくれました。「飛行士選抜試験」はそ

んな夢をめざす人々に向けた応援のメッセージのようです。 
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ICT を活用した生徒会役員選挙 
                                  生徒会担当 山崎 翔平 

 

１１月３０日（木）に令和３年度生徒会役員選挙立会演説会・投票が行われました。 

立候補から選挙運動、立会演説会・投票という、生徒会にとって大変大きな行事です。選挙管

理委員会の適切な運営により、充実した選挙を実施することができました。昨年度からの取組に

加えて、今年度より１人１台貸与されている「chromebook」を最大限に活用した、“新しい”

生徒会役員選挙となりました。 

政見放送は授業の時間に放映し、生徒の皆さんには立候補者に対して質問・意見や応援メッセ

ージを書いてもらいました。また、立会演説会は体育館からの生放送で行いました。当日の「３

分間」という短い時間に対して、立候補者・応援演説者は膨大な時間をかけて準備をしてきたこ

とと思います。今年度は画面越しになりましたが、その想いに応えるかのように、真剣に耳を傾

ける全校生徒の姿が印象的でした。 

そして２・３年生は「オンライン投票」を行いました。選挙公報の電子配布に加えて、今回初

めての試みとなりました。当初、選挙管理委員会からの提案では、「全学年オンライン投票を行

う」としたものでしたが、「実際に使用されている記載台・投票箱を使った選挙の経験は、今後

社会に出た時に大事になる」といった全校評議会での生徒同士の議論を経て、１年生は「投票所

での投票」、２・３年生は「オンライン投票」を実施することとなりました。 

生徒からは、「初めてのことだったけど、動画のおかげでスムーズに行うことができた」「密を

避けて投票することができた」と肯定的な意見が上がる一方、「秘密性が損なわれてしまう可能

性がある」と今後の課題を示唆する声も挙がりました。 

今年度の選挙管理委員会が掲げた目標は「投票の大切さを知る選挙をつくる」でした。実際に

投票を行った生徒の皆さん、いかがでしたか？ 

この生徒会役員選挙の活動を通じて、投票の大切さを感じてもらえたでしょうか？ 

生徒の皆さんの振り返りには、「立候補している人たちの話をよく聞いて、誰に投票するかしっ

かりと考えることができた。」「リモートでも話している人たちの想いが伝わってきた」という感

想が多数ありました。３年生からは「私たちが卒業した後も、良い松本中学校になってほしいな

と思いながら聞きました。」という声もありました。 

 「今後の松本中学校を、より良いものにしよう」と活動したこの期間は、きっと松本中学校の

財産となることと思います。 

この生徒会役員選挙に携わっていただいたすべての方々に感謝申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

   

 

      



 

 

          ＜前役員・委員長＞     ＜新役員・委員長＞ 

12月 1３日に専門委員会、２０日に全校評議会がおこなわれ、３年生はこれをもって引退

となりました。（退任式は 2４日）３年生の皆さん、お疲れさまでした。 

これからは２年生を中心に、各委員会新体制で活動していくことになります。３年生からの

バトンを受け取り、さらに松中を発展させていきましょう。 

生徒会長 ３年５組 奥津 彩咲さん ２年４組 中山 隆登さん 

副会長 ３年５組 猿田 眞三さん ２年３組 佐藤 ひな乃さん 

副会長 ２年４組 中山 隆登さん １年１組 乙幡 風人さん 

事務局員 ３年４組 長瀬 心那さん ２年２組 大庭  麗さん 

事務局員 ３年２組 伊 谷 陸さん ２年３組 坪田 典馬さん 

事務局員 
＊令和３年度生徒総会における 

生徒会規約改正により、今回から増員 
２年３組 宮嶋 亮太さん 

事務局員 ２年３組 宮嶋 亮太さん １年１組 足立 晴矢さん 

事務局員 ２年３組 佐藤 ひな乃さん １年２組 小林  翔さん 

生活委員長 ３年５組 小島 未遥さん ２年５組 石井 蒼汰さん 

環境委員長 ３年１組 三村 京さん ２年 5 組 井山 朋輝さん 

図書委員長 ３年３組 杉山 惠士さん ２年１組 橋本 拓人さん 

保健委員長 ３年４組 杉本 季里さん ２年２組 福島 彩音さん 

放送委員長 ３年１組 成川 裕哉さん ２年１組 椿原 雛菜さん 

3 年２組 澁谷 陽子さん 

３年２組 佐伯 拓海さん 

選挙管理委員長 3 年２組 鈴木 若葉さん 

生徒会新体制へ 



 

～１月の予定～ 

※１月総下校時刻１７：００ 

 

日 曜 行　　　　　　事 日 曜 行　　　　　　事

1 土 　冬季休業（～1/6）　　　　　　　元日 17 月 専門委員会（1・2年のみ）

2 日 閉庁日 18 火 学校保健委員会

3 月 閉庁日 19 水

4 火 学校閉庁日 20 木

5 水 学校閉庁日 21 金

6 木 22 土

7 金
３学期始業式  / 校内書初め展
生徒会役員認証式 / 教育相談①

23 日

8 土 24 月 全校評議会

9 日 25 火

10 月 成人の日 26 水 個別支援学級合同学芸会（西公会堂）

11 火 教育相談② 27 木

12 水 教育相談③ 28 金

13 木 教育相談④ 29 土

14 金 30 日

15 土 31 月

16 日


